

Hace exactamente tres décadas se publicó la primera edición de la Revista UNIFA. Era la publicación de la entonces joven organización militar Universidad de la Fuerza Aérea. Este emprendimiento, como se evidencia en su primer editorial, escrito por el Ministro de Aeronáutica, Brigadeiro Otávio Moreira Lima, representó un laborioso esfuerzo para poner a disposición del público militar artículos enfocados en la temática profesional de la Fuerza Aérea Brasileña. En aquellos primeros días, los manuscritos se originaron a partir de los trabajos finales de los oficiales-alumnos de los cursos de Post-entrenamiento, quienes fueron presentados a la Escuela de Perfeccionamiento de Oficiales de la Fuerza Aérea (EAOAr) y a la Escuela de Comando y Estado Mayor General de la Fuerza Aérea (ECEMAR), unidades escolares establecidas en el terreno sagrado de Campo dos Afonsos a mediados de la década de 1980.

Como el cambio es una parte inevitable de la experiencia humana, se han producido transformaciones durante la revisión militar. De un periódico de menor circulación, dirigido a un público profesional específico, la Revista UNIFA amplió sus horizontes, yendo más allá de los límites de los cuarteles. Los cambios en el equipo editorial, en el cuerpo de profesores y la sucesión de clases contribuyeron a la transformación del modus operandi de la gestión de la revista en los años siguientes. Junto a estos aspectos internos, se sumaron transformaciones en el escenario académico y estatal brasileño, fenómenos que ayudaron a la remodelación de la concepción editorial de la revista, favoreciendo el perfeccionamiento de los procesos y la formación del equipo que trabaja día y noche y el aumento de los medios mantener la publicación dentro del campo académico.

La creación del Ministerio de Defensa, el surgimiento de los programas militares de posgrado, su colocación en la Coordinación de Perfeccionamiento del Personal de Educación Superior (CAPES) y la afiliación a la Asociación Brasileña de Editores Científicos (ABEC) corresponden a las limitaciones externas de la remodelación Hoy, el medio impreso convive con los medios digitales y permite un acceso hasta entonces impensable a regiones lejanas.

El camino y la superación de estos treinta y cinco largos y productivos años se materializan en esta edición. Los artículos aquí recogidos representan una muestra de reflexiones sobre diversos aspectos que componen Aerospace Power, el núcleo temático que define el perfil de esta publicación. De la exclusividad de las obras de las escuelas de post-entrenamiento del Ejército del Aire, llegamos a una era de multiplicidad de instituciones e investigadores que, junto a los textos nativos, integran el conjunto de nuestras ediciones y números. A partir de los artículos producidos en esta academia brasileña, también es posible publicar trabajos del exterior. De revista local, dirigida a un público con un perfil profesional específico, este número es capaz de dar un paso más en el proyecto de internacionalización.

¡Feliz lectura!

Professor Ph.D. Bruno de Melo Oliveira
Editor Jefe de la Revista UNIFA